

差がありますよ。その議論をすつ飛びまして、最終価格の内々格差を問題視したてなんの解決策も見えてきません。

導管余力が問題

角田 大きな骨組みは、サハリンからの輸入が見えてきた現在、サハリニア・パイプラインと国を縦断する背骨の大幹線は国の責任で整備し、次に太平洋から日本海へ横断する肋骨の準幹線は地方のニーズに応じて地方自治体と企業などで整備する。それで、背骨も肋骨も民営化する前提で、収支決算をしつかりチェックして実現するわけです。そのうえで、現存



のローカルインフラとしてのガスターミナルやパイプラインがあるといふ位置づけになるのではないでしょうか。その好ましいあり方、ルールなどは順序を追つていけば、自ずと判然としてくるはずです。

自由化の目的である競争促進ではややもすると、目先のわかりやすい価格差重視に陥ってしまうが、カリ・フォルニアの電力危機に見る悲劇を「悪しき自由化の実例」として十分検証し、適切な競争ルールに活かしてほしい。特に「侘び寂び」の文化を持つ日本の自由化は一味違った、グローバル化対応で良いのではないかと思います。

山本 LNG基地の開放云々というのは、無理やり法律で強制的に開放させるのは好ましいことではありません。基本的には相対交渉の話であつて、それが担保できる道さえあれば問題ないと思います。パイプラインの開放では、自由化の範囲次第で低圧まで関係してくる。その時、導管余力というところが非常に難しい問題になつてくると思います。パイプラインの開放は、話としてはわかるややすく、新規参入者にとつてもプロセスで対応せざるを得なくな

に、我々の関西方面では、電力会社が頑張つておられるので、非常に厳しい状況です。精神的脅威だった才

一電化住宅が、まさしく実際の脅威に変わつてきています。住宅着工件数が年々減つてきている中で、オール電化の比率は逆に増えてきている。そつした中で、電力やLPGガス、同業他社との競争はどんな状態にあるのかについてお聞きしたい。

角田 さしあたっての最大の関心は、電力会社との競合ですね。例えば、オール電化住宅の攻勢では、関東はやや他地域に比べてまだ弱い感じですが、遠からず激しさを増してくるよう思います。だからこそ、燃料電池などの小規模分散型発電の開発・普及を急がなくてはならない。

家庭用が実用化される段階になつたら、ガスの良さと電気の良さを両方アピールできるようになる。オール電化住宅の関西の姿から困るなど思つるのは、その住宅を丸ごと電気でやつちやいましょう、だからガス管はいりませんよ、ガスメーターはいりませんよという、その時期が早すぎるわけです。そこが問題だと思ひます。

山本 いま角田さんが言われたよう

余計なお世話の米国

本誌 それは託送問題の大きな焦点になると思いますが、実際のところ余力はあるんですか。

山本 全てのラインに導管余力があるわけではありません。将来、需要見込みのあるところに設備投資を厚くし、余力を持たせているので、新規需要が発生する場所によっては、託送するときに、その沿線の既存顧客の安定供給を考え、ケース・バイ・ケースで対応せざるを得なくな

ります。

児嶋 パイプラインはエッセンシャル・ファシリティだから、原則開放すべきだと思いますが、いま山本さんが言われた導管余力をどう考えるのは大切な視点です。一方で、小売の自由化が進んで、新規参入者がどんどん託送を利用しながら需要家を獲得していく、いずれ当社は100%託送会社になつてしまふと仮定します。収入といえば託送料しか

ラスなんですが、導管余力をどう考えるのかがきちっと論議されてない、と、実際の運用面で問題が出てきそうな気がしてなりません。

ガス漏れも起きる。保安検討会では、保安の質を落とさないという哲学でやつてある。そうなつてくると、物事には表と裏があるということを踏まえて、パイプラインの開放を考えなくてはいけないと思います。

だいたいアメリカはなぜ、オープニングアクセスや情報開示などの対日要求を突きつけてくるのか。余計なお世話ですよ。電力にしても、通信にしても、アメリカがそこまで要求するなら、自分たちの軍事基地を世界に開放してみろとも言いたいところだ。空港、レーダー、パイロットを「情報開示」して「オープンアクセス」するなんて、できるわけないでしょう。テーマは全く違つけど、それに近いのではないかと思います。

児嶋 パイプラインはエッセンシャル・ファシリティだから、原則開放すべきだと思いますが、いま山本さんは大好きな視点です。一方で、小売の自由化が進んで、新規参入者がどんどん託送を利用しながら需要家を獲得していく、いずれ当社は100%託送会社になつてしまふと仮定します。収入といえば託送料しか

工務店に金ばら撒く 電力会社の営業行為

児嶋 以前、電力会社の販売施策を

調べてみたら、IHと電道にすれば、1軒について5万円の奨励金を工務店に出していることがわきました。プロパン屋の工務店に対する無償工事対策と同じような行為を、天下の電力会社がやついているわけです。なりふり構わずにガス管を全部カットしようという大戦略だが、そのようなばら撒き的なお金は、値下げ原資へまわすべきだ。でも、時すでに遅い。我々は、燃料電池やガススタービンでオールガス化をやる。ガスで電気をつくつてお湯も供給する時代のほうが早く来るでしょう。

角田 やはり、家庭用燃料電池コン

ジエネが実用化される間に、電化対策について我々ガス会社は真剣に検討しなきゃいかん。今のお話をよう

な地元の工務店へのサービスなら、ガス会社も手の打ち方があると思う

んです。だけど、電力会社が大手ハウスメーカーとがつちり手を組むと大変です。ですから、我々中小も大きな危機感を持って、電力との競争

に挑まなきやいけないと思つています。

関東に競争のメスを

本誌 確かに、一般の人は「基地開放」と聞いたら、「LNG基地」ではなく、「軍事基地」を思い浮かべるか

オール電化の脅威

本誌 確かに、一般の人は「基地開放」と聞いたら、「LNG基地」ではなく、「軍事基地」を思い浮かべるか

います。本格的な料理をつくるんだつたらガスしかありませんよということを、PRするわけです。

とにかく、あの手この手で、IH

ぐらいゆつくりご飯をつくつて食べようという運動を、我々も展開しています。本格的な料理をつくるんだつたらガスしかありませんよという

ことを、PRするわけです。

とにかく、あの手この手で、IH

などがおかしい。現状を見ても、西日本はすでに関西電力や九州電力などの頑張りで、刺激的な競争状態になつています。問題は、関東ですよ。

児嶋 大歓迎ですね。競争がないほうがおかしい。現状を見ても、西日本はすでに関西電力や九州電力などの頑張りで、刺激的な競争状態になつています。問題は、関東ですよ。

本誌 私は、コーディエネは電力会社に一步も譲つてはいけない世界だと思つんですね。これらの中小ガス事業者にとつても大きなマーケットになるところなんで、本来我々自身

